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 Avant-propos 

Beaucoup trop de problèmes gangrènent la Grande île, ce n’est pas nouveau, mais depuis ces derniers 

temps, la situation a empiré. Avec des crises intestines dans les 2 chambres du parlement, des craintes 

sur la faisabilité des élections à venir et la pauvreté extrême dans laquelle vivent la majorité des 

malgaches. Le peuple se demande même si les autorités actuelles agissent pour l’intérêt supérieur de 

la nation ou s’ils font seulement tout ce qu’ils peuvent pour se remplir les poches et celles de ses 

proches. Ils placent leurs intérêts et leurs ambitions personnelles avant les objectifs politiques qu’ils 

défendent devant leurs mandants, au détriment de l’intérêt public 

La difficulté de la vie et la pauvreté ambiante font que tous les moyens sont bons pour essayer de 

survivre, quitte à envoyer les enfants travailler ou mendier. 

Bon nombre d’entre eux sont ainsi privés de leurs droits fondamentaux, à savoir : l’école et la santé. 

Cette triste réalité nous interpelle, et nous invite davantage au partage, pour que ces enfants, du moins 

certains, puissent espérer quelque chose.    
 

 

 Parrainage 

 

            - EPP Fiarenana Anjozorobe ( à 100km au nord d’Antananarivo) 
 

                       

      AZA MANAO AN-DAFI-NDRANO TSY MBA MIISA N’excluez pas du partage ceux qui sont de l’autre côté de l’eau 

 

 

Le 29 décembre 2022 je me suis déplacé à 

Fiarenana,  pour revoir les enfants de cette 

petite école de brousse que nous aidons, la 

petite heure de marche à pied pour y arriver, 

revigore l’esprit et le corps. Les institutrices 

ainsi que les enfants accompagnés de leurs 

parents m’attendaient et m’accueillaient 

toujours avec un très grand enthousiasme et 

plaisir, et c’est bien réciproque. 

 Comme à chaque fois, on évoque la vie 

quotidienne, les résultats scolaires, j’ai 

consacré toute une journée pour les écouter 

et les interroger sur le déroulement des 

études.   



 

 

Forcément d’autres parents sont venus avec leurs enfants pour me demander d’être aidés également, 

les réponses sont difficiles mais simples et claires : on verra au fur et à mesure des possibilités, il faut 

travailler dur même si on n’est pas parrainé.  

J’ai demandé aux maîtresses d’être davantage bienveillantes et de veiller à la fragilité de ces gens qu’il 

faut dire, bien en difficulté, mais courageux. 

Il est prévu un agrandissement de l’école face aux afflux de nombreux nouveaux élèves, dès que les 

papiers administratifs seront accomplis et que le projet est prêt, je leur ai dit qu’ils pourront envoyer la 

demande auprès de l’ONG. 

Je rapporte à tous les membres de l’ONG ainsi qu’aux marraines et parrains leurs très sincères et vifs 

remerciements, ils retrouvent un peu d’espoir et un peu d’éclairci dans leur difficile vie grâce à vous 

tous.  
 

- Antsirabe  

  
  

 

- Centre Alasora ( Banlieue Sud Est d’Antananarivo) 

    
Il a été rappelé les obligations et devoirs des uns et des autres, le manque de sérieux ne sera pas toléré, car 

les enfants de ce centre sont presque tous en fin de second cycle, donc c’est bien le moment de faire 

attention à tout et de prévoir la suite. 
  Ces rencontres sont toujours des moments de plaisir et de joie. J’ai partagé un peu de friandises avec eux 

à l’occasion du nouvel an                                          

Je me suis rendu pour mon 1er déplacement de 

2023 à Antsirabe pour rencontrer les parents et 

les enfants que nous aidons dans cette région. 

Rencontre pleine d’instructions, et occasion 

également de faire le bilan sur l’évolution de 

chaque enfant, rappels et recommandations 

également pour que les efforts des parrains et 

marraines ne soient pas vains. Je suis certain 

d’avoir été écouté et que les uns et les autres 

sont bien conscients de ce qu’ils ont à faire. Je 

rapporte ici toute la reconnaissance de ces 4 

familles à l’ONG et aux parrains et marraines. 

 Le 2ème déplacement fut pour Alasora 

le 06 janvier les enfants parrainés 

étaient accompagnés de leurs parents, 

les responsables du centre emmenés par 

Mme Joah, étaient tous présents 

également. 

Les discussions étaient accès surtout 

sur la situation scolaire de chaque 

enfant, on a pris le temps d’évoquer le 

cas de chacun.  

Les bulletins scolaires n’étaient pas  

encore tous distribués, ils suivront très 

prochainement, mais cela ne nous a pas 

empêché de parler en toute clarté et en 

toute sincérité, des évolutions. 



 

 

- Centre Amparibe ( Antananarivo) 

           
Le 11 janvier, ce fut au tour des enfants de ce centre et celui d’Itaosy de me recevoir    Sœur Emilienne, la 

responsable du centre, ainsi que les autres Sœurs responsables étaient là (sur la photo Sœur Hanitra), ainsi 

que tous les enfants parrainés accompagnés de leurs représentants légaux ou leurs parents. 

Rappelons que ces enfants sont soient orphelins soient monoparentaux, la bonne prise en charge de cette 

communauté de Sœurs leur permettent d’avoir de bons résultats scolaires, et bien sûr de bons 

comportements. 

Un bilan du trimestre écoulé a été fait avec eux et je leur ai encouragé à rester forts et persévérants, les 

bulletins ne sont pas encore tous distribués, mais ils suivront. 

Je rapporte ici toute leur reconnaissance envers les membres de l’ONG et tous les parrains et marraines. 
  

 Visite de chantier : Ecole FJKM Anjanahary - Antananarivo  

 

                           

                
 



 

 

J’ai visité l’agrandissement de l’Ecole FJKM d’Anjanahary qui a demandé de l’aide à l’ONG pour sa 

réalisation, et à laquelle l’ONG a répondu en partie favorablement, par l’achat des carreaux et 

accessoires. Il est utile de rappeler que grâce à ces écoles confessionnelles aussi bien catholiques que 

protestantes, les enfants qui n’ont que de très faibles moyens, voire sans moyen du tout, sont accueillis, 

et peuvent continuer à s’instruire, les parents effectuent alors parfois, des tâches d’entretiens ou 

d’autres activités liées au bon fonctionnement de l’établissement pour compenser les frais de scolarité 

– les enfants évitent ainsi la rue. 

Les travaux avancent bien, mais la pose des carreaux, dont l’ONG a décidé de prendre en charge ne 

sera pas encore pour tout de suite, mais leur achat permettra à la communauté d’éviter l’augmentation 

grandissante des prix du matériau que je suis allé constater personnellement. 

Un échange avec le Pasteur et quelques membres du comité d’organisation a permis de leur expliquer 

la façon dont l’ONG souhaite comment cela se passe. 

 

 Autres 

                                

  
  

 

Il nous fera parvenir le projet quand ce sera prêt. 
  

 J’ai également eu un long entretien avec La Directrice de l’ENS qui m’a fait un rapport verbal des 

activités de l’Ecole, la formation des maîtres avance, bien qu’à petit pas, du faite de l’insuffisance de 

l’infrastructure, mais tout en précisant la grande importance de ce que l’ONG a apporté.                   

Dans la situation actuelle du pays,  je pense que le seul moyen de sortir du trou reste l’éducation et de 

qualité de préférence, ce n’est ni évident, ni facile, mais je les ai encouragé à persévérer. 
 

 

 

 

7 rue du Faubourg 80260 Estrées / Noye    Mail :amipm.pi@gmail.com  web site : http//amitiepm.org 

Tél : 06 75 08 88 66 (Picardie)          06 14 91 87 89 (Oise)      06 31 28 86 84 (Aisne)                                        

Association régie par la loi 1901   Reconnue d’intérêt général       

J’ai été également invité par notre ami de longue date, 

Georges Ratsisa à Ankadimanga pour remettre des prix 

aux élèves ayant réussi avec mention leurs examens de 

Bacc en 2022., et nous montrer combien ils sont 

reconnaissants envers l’ONG pour tout ce que nous 

avons construit pour ce village. 

Il en a aussi saisi le moment pour nous faire part de son 

intention d’agrandir le centre de santé du village, suite à 

l’affluence qui y est grandissante 

C’est le seul centre des environs  (15 km alentour) qui 

possède un minimum de matériel de soins (médecine 

générale, maternité, dentisterie, etc ..), 


